



Adriana Prengler*

Comité de Emigración y Reubicación de Psicoanalistas

Millones de personas en todo el mundo son desplazadas de sus hogares por razones sociopolíticas o económicas, o por desastres naturales, y, desafortunadamente, muchos de nuestros colegas psicoanalistas se han visto atrapados en esta ola de exilio forzado o voluntario.

En 2017, Stefano Bolognini, entonces presidente de la Asociación Psicoanalítica Inter-

nacional (API), creó el Comité de Observatorio Profesional, ahora llamado Comité para la Reubicación de Psicoanalistas Emigrantes (PERC, por sus siglas en inglés) para investigar los desafíos que enfrentan los psicoanalistas y candidatos cuando emigran de sus lugares de origen a nuevas ciudades. El comité recibió el mandato de investigar las condiciones legales

* Sociedad Psicoanalítica de Caracas, Seattle Psychoanalytic Society and Institute.

que los miembros emigrantes deben cumplir para restablecer sus prácticas profesionales y también el de examinar las posibilidades de reintegración a una sociedad psicoanalítica integrante de API en el nuevo lugar de residencia.

Lamentablemente, suele llevar mucho tiempo reinsertarse profesionalmente, y este comité pretende ayudar a facilitar ese proceso, proporcionando información aportada por las instituciones y por los miembros que ya lo han logrado y que conocen los requisitos específicos para su nueva ciudad.

El comité recibió un fuerte apoyo de la actual administración de Virginia Ungar y Sergio Nick, y fueron contactadas todas las sociedades y grupos de estudio integrantes de la API para solicitarles que enviaran los nombres de los miembros y candidatos que emigraron a otros países, y también los nombres de aquellos que se unieron a sus sociedades, habiéndose formado en otros institutos o regiones. También se solicitó información a las sociedades sobre sus propios reglamentos para la aceptación de miembros y candidatos inmigrantes que desean unirse a sus instituciones. El comité recibió información importante de algunas de las sociedades, pero muchas otras no respondieron a la solicitud y la mayoría informó carecer de reglamentos en relación con la incorporación de miembros de la API entrenados fuera de sus institutos.

Se elaboró un cuestionario dirigido a los miembros y candidatos inmigrantes que fue enviado a todos los miembros de la API solicitando información sobre datos básicos de identificación, incluyendo el estatus del encuestado en la API y la posible asistencia que haya recibido de su nueva sociedad en su proceso de inmigración. El cuestionario también indaga sobre el estatus legal profesional del encuestado en su nuevo país y los requerimientos que le fueron solicitados para obtener una licencia o ejercer legalmente.

El comité recibió la respuesta de 170 analistas y candidatos inmigrantes. De estos, un número reducido dio información de lo que han podido hacer para adaptarse laboral y profesionalmente, mientras que la mayoría solicitó información acerca de cómo revalidar sus títulos o cómo integrarse a una nueva sociedad de la API en su nuevo hogar. El comité utiliza la información de las personas que ya han podido integrarse para ayudar a los que

aún no lo han logrado, y por eso es tan importante que los analistas y candidatos que ya han pasado por ese difícil proceso colaboren enviando información útil al comité, llenando la encuesta en la página web de la API, para ir ampliando nuestra base de datos al servicio de la membresía. Al mismo tiempo, invitamos a aquellos que aún necesitan asistencia a que se comuniquen con el comité (*lalipren@gmail.com* y *nic@ipa.world*).

Cada sociedad tiene sus propias reglas para la aceptación de sus miembros y candidatos, y algunas se han beneficiado enormemente al recibir miembros de la API muy bien entrenados en otras regiones, deseosos de integrarse profesionalmente a las sociedades de sus ciudades de adopción para trabajar y ofrecer nuevas ideas y perspectivas. Esto, sin duda, se traducirá en una diversidad para el enriquecimiento de nuestra teoría y práctica clínica, y para el desarrollo del psicoanálisis en el mundo.

Tenemos el privilegio de constituir una asociación internacional, y si logramos que nuestros miembros y candidatos inmigrantes sean bienvenidos en nuestras sociedades componentes, habremos conseguido agregar otro beneficio sustancial a nuestra pertenencia a la API.



Fotografía: Claudia Andujar
Rio Catrimani - de la serie Identidad o La selva. 1976.
Gelatina de plata en papel Ilford Multigrade Classic
1K brillante. 68 x 102 cm.